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品味 广州市“三年一中变”的工作之一是为“一区三边”（

繁华商业中心区、珠江边、道路主干道边、内环路边）的陈

旧楼宇“穿衣戴帽”，这是借鉴上海的做法，为楼宇立面“

穿衣”、天面“戴帽”（即在旧楼平顶加盖坡面屋顶）。目

前，“穿衣戴帽”工程正在进行当中，一些省市人大代表认

为“穿衣戴帽”工作对改变旧城面貌是必要的，但被整饰过

的楼宇不一定能溶入城市景观。有代表形容，部分楼宇立面

穿上瓦蓝或金黄色外衣，就像叫化子披上了彩带不伦不类，

品味太低。代表们提出，上海楼宇天面“平改坡”是为了防

雨水，城市形象工程应多些实际，少些花样。地铁如何续建

应论证 省市人大代表在广州市地铁总公司视察时，得知《广

州市城市快速轨道交通近期线网规划》不久前获得市政府的

批准。规划中的快速轨道交通近期线网由已通车运营的地铁

一号线、建设中的地铁二号线、规划中的三号线和科学城至

新造的四号线，以及北起广州新国际机场、南接广州东站的

机场线等五条线路组成，总长１２９．４公里，预计１０年

内建成。 广州市人大副主任戴治国说，地铁四号线离广州市

区太偏远，地铁本来是为保证人口密集的城区内人流、车流

、物流顺畅而建的，建了地铁还要考虑地面公共汽车的配套

问题，从科学城至新造完全可以通过地面道路建设进行，没

必要多花五倍的资金去建地铁。另一位人大代表指出，地铁

建设算得上是重大事项，重大事项决策应经人大代表通过，



然而地铁建设没有做到。尽快解决区域间的环保问题 省、市

人大代表在就广州市水污染防治情况进行视察时，沿着西航

道的一条支流龙溪河，看到广州水体在上游即已遭到严重污

染。环境保护区域间相互协调问题再次引起人大代表关注。 

珠江流过三水、佛山、南海等地后，分成佛山水道和石井河

两支流分别进入广州的芳村区和荔湾区。代表们沿着龙溪河

右岸（靠芳村区）逆流而上，但越往上走水就越黑，且散发

出一股股腥臭味。河道左岸的南海地界，还有七八处往龙溪

河排水的水闸或水道，污水径往龙溪河哗哗地排。近年，佛

山、南海城市化进程逐步推进，那些原来与广州接壤的河边

农田有些建起了小工厂，而佛山水道旁的小工厂更是一家接

一家，有的还是属于有严重污染的电镀厂、纸箱厂，它们产

生的污水直接就排进河内。导致芳村区内河涌发黑发臭。芳

村居民说，用这些水浇花，花都不能活。 随行的市、区环保

部门有关人士说，水闸里放出来的水，他们以前曾多次监测

过，有的是工业污水，有的是生活污水，都未经任何处理就

直排了。对方一般是在退潮时开闸放水，涨潮时关闸，既可

使污水直接流到下游，又能避免污水倒灌。 更令代表们惊异

的是，在龙溪河左岸平洲镇夏北村一带，沿河岸有１公里长

的垃圾堆放场。环保部门人士说，以前对岸的一些地方，甚

至还把垃圾直接倒到河里。 在龙溪河与佛山水道、南海水道

交接处，人大代表租了一条渡船到河道里查看，只见水面上

漂浮着一层黑油。面对像机油一样黑而浓的河水，船主说，

这条河十多年前就没有鱼虾了。 对此，省、市人大代表呼吁

要给予尽快解决，区域间的环境保护问题要尽快协调，达成

一致。据悉，广州、佛山两地政府已就此问题进行过协调，



目前有关的方案初稿已出，协调小组也成立，正待进一步行

动。赶工期要符合规律 省、市人大代表在视察当中发现，年

底广州又进入新一轮赶工高潮，原因之一是本月底将有两个

全国性的大型会议在广州相继召开。３０公顷的白云山西侧

绿化休闲带首期工程正在施工入口道路和停车场，黄埔大道

、增槎、东晓南３条内环路放射线正在进行地面道路、绿化

、照明、交通标志工程建设，新机场高速公路建设者正在拆

除广园路、广花路段的路桥支架，让出占用的城市道路，上

述工程都在２４小时日夜施工，都表示要赶在本月中旬左右

完成计划。地铁二号线原定２００４年全线开通，现在也提

出提前至２００３年年底通车。对此，人大代表指出，献礼

工程可以理解，但要符合规律，保证工程质量，广州市前一

阵子说一些道路通车，结果是通“路”不通车，挖路修路不

止。很多工程前期建设得快，但收尾工作慢，比如现在内环

路某些路段驶上去却难下来，收尾工程应抓紧。1 100Test 下

载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


